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Protokoll der Jahreshauptversammlung am 17. April 2023 

Jürgen Bauer eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und 
Gäste. Er verweist auf die wirtschaftlichen und sportlichen Erfolge des Jahre 2022 und bedankt 
sich bei allen, die durch ihr großes Engagement hierzu beigetragen haben, insbesondere für 
die Treue der über 2000 Mitglieder. Er entschuldigt das spätere Kommen des Ersten 
Bürgermeisters Dr. German Hacker, der sein Grußwort erst nach dem Bericht des Vorstands 
Verwaltung an die Mitgliederversammlung richten konnte.  

Im Anschluss an das Gedenken der Verstorbenen Mitglieder des Jahres 2022 stellt Jürgen 
Bauer fest, dass die Einladung zur Versammlung satzungsgemäß erfolgte und keine Anträge 
auf Änderung/Ergänzung der Tagesordnung vorliegen. 

Bericht des Vorstands Verwaltung 

Jürgen Bauer berichtet von der Vorbereitung und Durchführung von Vorstands-, Finanz-
ausschuss und Vereinsratssitzungen sowie des Dreikönigsempfangs zusammen mit dem 
Vorstand Sport sowie den Vorbereitungen und dem Verhandeln von Pachtverträgen mit der 
Stadt Herzogenaurach und der Waldcorporation Herzogenaurach und Hammerbach mit dem 
Vorstand Liegenschaften. Zur Betreuung der digitalen Medien wurde die Geschäftsstelle um 
eine Mitarbeiterin auf Minijob-Basis verstärkt. 

Die Zahl der Mitglieder ist nach den Rückgängen in den beiden Corona-Jahren 2020/2021 
wieder gestiegen und betrug Anfang Januar 2023 2.008 (2022: 1.985). Positiv hervorzuheben 
ist auch die Entwicklung der Altersstruktur in den letzten Jahren. Seit 2017 stieg der Anteil der 
Mitglieder bis 27 Jahren von 44 % auf 51 %. Insgesamt konnten 117 neue Mitglieder gewonnen 
werden, die im Wesentlichen auf die Abteilungen Turnen, Leichtathletik, Basketball und 
Volleyball entfallen. 

Bericht des Vorstands Finanzen 

In seinem Finanzbericht stellt Lothar Babler eine positive Geschäftsentwicklung im Berichts-
jahr 2022 vor. Die Einnahmen stiegen um 118.694,47 € von 513.508,94 € in 2021 auf 
632.203,41 €, was im Wesentlichen auf den wieder stattgefundenen Bewirtungsbetrieb bei 
Festen und Sportveranstaltungen zurückzuführen ist. Im gleichen Zeitraum stiegen die Aus-
gaben durch den wieder angelaufenen Sportbetrieb um 224.318,22 € von 378.171,89 € auf 
602.490,11 €. Daraus resultiert ein Jahresergebnis von 29.713,30 € (2021: 105.623,75 €. Zum 
31.12.2022 bestanden Darlehensverbindlichkeiten in Höhe von 56.263,60 € (2021: 
78.485,64 €). Getilgt wurden 22.222,04 €. 

Bericht des Vorstands Liegenschaften 

Mit tatkräftiger Unterstützung unseres Kompetenzteams konnten 2022 umfängliche 
Sanierungs- und Erweiterungsmaßnahmen durchgeführt werden. Beispielhaft an dieser Stelle 
werden nachfolgende Maßnahmen aufgeführt. Weitere sind der dem Protokoll beigefügten 
Präsentation zu entnehmen. 

 Sanierung der Balkone im Bereich der Pächterwohnung durch Firma. 
 Sanierung des Weges zum Hartplatz und Tennis-/Beachvolleyballanlage. 
 Erweiterung der Beachvolleyballanlage über ein weiteres Tennisfeld. 
 Ausfräsen der Baumstümpfe im Bereich des Waldparkplatzes. 

Lothar Babler dankt an dieser Stelle Michael Simon und allen Mitgliedern des Kompetenz-
teams für das große Engagement und die fachkundige Erledigung der angefallenen Arbeiten. 
Insgesamt wurden 2022 ca. 1.400 Arbeitsstunden abgeleistet. 
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Um die notwendige Generalsanierung der Laufbahn auf den Weg zu bringen und Fördermög-
lichkeiten zu nutzen, mussten bereits vor Beantragung von Förderungen langfristige Pachtver-
träge für die Grundstücke mit der Stadt Herzogenaurach und der Waldcorporation Herzogen-
aurach und Hammerbach abgeschlossen werden. Die Pachtkonditionen werden der Ver-
sammlung vorgestellt. 

Die Nutzungsvereinbarung mit dem Landratsamt Erlangen-Höchstadt über die Nutzung der 
Leichtathletikanlage als Schulsportanlage für die Realschule Herzogenaurach wird nach der 
Sanierung neu getroffen. Die Konditionen werden der Versammlung vorgestellt.  

Bericht des Vorstands Sport & Öffentlichkeitsarbeit 

Manfred Schmidt berichtet von den Spendenprojekten auf dem Portal Betterplace und mit der 
Sparkasse Erlangen-Höchstadt-Herzogenaurach durch die Spenden in Höhe von ca. 21.500 € 
generiert werden konnten sowie vom Abschluss von Sponsorenverträgen und die Verlänge-
rung des Ausrüstervertrages mit Adidas. In Kooperation mit dem Online-Shop „FAN12“ soll 
2023 ein Shop eingerichtet werden, in dem mit TSH-Logo gebrandete Artikel erhältlich sein 
werden. Der Verein erhält eine Provision auf die Verkäufe. Weitere Aktivitäten betrafen die 
Unterstützung der Abteilungen bei der Umsetzung von Sponsoring-Projekten und die 
Koordination von Veranstaltungen mit Vertragspartnern. 

Mit überzeugenden Bildern berichtet Manfred Schmidt über die sportlichen Aktivitäten der 
einzelnen Abteilungen und stellt die herausragenden Erfolge in 2022 vor. Einzelheiten sind der 
dem Protokoll beigefügten Präsentation zu entnehmen. 

Bericht des Vorstands Jugend, Kultur & Soziales 

Jörg Allerdissen entschuldigt die Abwesenheit von Sophie Schmitz. Die Jugendsprecherin 
kann aus beruflichen Gründen den Termin nicht wahrnehmen. Er berichtet von der „160 + 2 
Jubiläumsfeier“, die mit einer Filmvorführung über das Bezirksturnfest mit erläuternden 
Kommentaren von unserem Ehrenvorstand Adam Hildel und anschließendem, gemütlichem 
Beisammensein am 4. März 2023 stattgefunden hat.   

Bericht der Vorständin Schriftführung 

Jürgen Bauer entschuldigt die Abwesenheit von Christiane Naumann. Die Protokollierung der 
Vorstands- und Vereinsratssitzungen erfolgte zuverlässig und korrekt. 

Bericht des Ehrenausschusses 

Dr. Robert Kochmann informiert über die Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Isolde Hildel 
und Gunda Schäfer im Rahmen des Dreikönigtreffens. 

Aussprache zu den Berichten 

Hierzu gibt es keine Beiträge. 

Bericht der Rechnungsprüfer 

Michael Simon bestätigt die ordnungsgemäße Kassenführung. Die Rechnungsprüfung ergab 
keine Beanstandungen.  

Antrag auf Entlastung und Abstimmung 

Michael Simon stellt den Antrag auf Entlastung und Abstimmung.  

Ja:  40            Nein: 0 Enthaltung:   4 
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Der Antrag wird von der Mitgliederversammlung angenommen und der Vorstand entlastet 

Antrag auf reduzierte Mitgliedsbeiträge – herzoPASS 

Jürgen Bauer informiert über den Antrag des Vorstandes an die Mitgliederversammlung einen 
reduzierten Mitgliedsbeitrag ab Mai 2023 einzuführen. Voraussetzung hierfür ist, dass die 
betreffenden Personen den sog. herzoPass besitzen. Dies ist ein Sozialausweis, den die Stadt 
Herzogenaurach zusammen mit dem Caritas Verband eingeführt hat. Damit soll es Bürgern 
von Herzogenaurach mit geringem Einkommen ermöglicht werden, Angebote aus den Be-
reichen Sport, Freizeit, Kultur und Bildung wahrzunehmen. Den herzoPASS erhalten 
Personen, die definierte soziale Kriterien (z. B. Inanspruchnahme von Bürgergeld) erfüllen. 

Sachstandsbericht zur Sanierung der Kunststoffbahn und Sektoren 
 
Lothar Babler informiert über den aktuellen Antragsstand für Förderung bei Landrats-
amt/Bezirksregierung, Stadt Herzogenaurach und BLSV. Die geschätzten Kosten belaufen 
sich auf 975.000 T€. Aus FAG-Mitteln wird ein Zuschuss in Höhe von 50 % der förderfähigen 
Kosten erwartet. Vom BLSV liegt derzeit noch keine konkrete Aussage vor, da neue Kosten-
pauschalen beim Verband erst festgelegt werden. Von der Stadt ist ein Zuschuss in Höhe von 
30 % der förderfähigen Kosten nach Abzug des FAG-Anteils zu erwarten. Der Anteil der TSH 
kann deshalb derzeit noch nicht genau bestimmt werden. Ausschreibung und Vergabe sowie 
Beginn der Arbeiten können erst nach Vorliegen der positiven Zuschusszusagen erfolgen. 
 
Anträge/Sonstiges 
 
Hierzu gab es keine Beiträge. 
 
 
Beschlüsse 

1. Die HV stimmt der Verlängerung des Pachtvertrages mit der Waldcorporation 
Herzogenaurach und Welkenbach zu den vorgestellten Konditionen bis 
31.12.2052 zu. 

 
Ja:  44  Nein: 0 Enthaltung:  0 
 

2. Die HV stimmt dem Vorschlag des Vorstands zu, einen um 30 % 
reduzierten Mitgliedsbeitrag für Inhaber/innen des herzoPASS‘es 
zu erheben. 
 
Ja:  44  Nein: 0 Enthaltung:  0 
 

 
3. Die HV stimmt weiteren, erforderlichen Verhandlungen des Vorstandes im 

Zusammenhang mit der Generalsanierung der Kunststoffbahn und 
Sektoren zu. 
Gegebenenfalls muss die Zustimmung zur Durchführung der Sanierung im 
Rahmen einer außerordentlichen Mitgliederversammlung erfolgen. 

 
Ja:  44  Nein: 0 Enthaltung:  0 
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Die Mitgliederversammlung wird um 20:30 Uhr geschlossen. 
 
                            27. April 2023 
 

 
 
 
Jürgen Bauer 
Vorstand Verwaltung  


